

## ABSTRAK

**M.Nawir. (10519 1906 13) Peranan Penyuluh Agama**  
*Dalam Meningkatkan Kerukunan Keluarga Di*  
*Desa Marasende Kecamatan Liukang Kalmas*  
*Kabupaten Pangkep (Dibimbing Oleh Amirah Mawardi dan Ahmad Nashir)*

Studi ini bermaksud untuk mengetahui peranan penyuluh agama dalam meningkatkan kerukunan keluarga dan mencari solusi atas berbagai hambatan yang dihadapi oleh penyuluh agama terutama dalam menjalankan tugasnya sebagai pembimbing umat dalam hal kerukunan keluarga.

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif, lokasi penelitian di Desa Marasende Kecamatan Liukang Kalmas Kabupaten Pangkep, dan objek penelitian adalah penyuluh agama dalam penelitian ini terdiri dari dua variabel yakni variabel bebas (x) yaitu peranan penyuluh agama, dan variabel terikatnya (y) yaitu meningkatkan Kerukunan Keluarga, teknik pengumpulan data dengan menggunakan instrument penelitian yang digunakan yakni observasi, pedoman wawancara, catatan dokumentasi, teknik pengumpulan data yang digunakan yakni *Library Research* (Kepustakaan) meliputi kutipan langsung dan kutipan tidak langsung dan *field research* (lapangan) meliputi observasi, wawancara teknik analisis data dengan cara deskriptif kualitatif.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa, penyuluh agama Islam berperandalam meningkatkan kerukunan keluarga di Desa Marasende Kecamatan Liukang Kalmas Kabupaten Pangkep, kegiatan yang dilakukan oleh penyuluh agama yaitu melakukan kegiatan dengan metode melaksanakan kegiatan-kegiatan keagamaan, sehingga keluarga tidak merasa kesulitan dalam memahami tentang kerukunan keluarga. Adapun faktor pendukung yaitu adanya respon positif dari pihak pemerintah dan masyarakat, sedangkan hambatan yang dihadapi penyuluh agama yaitu masalah transportasi yang kurang lancar disebabkan cuaca buruk serta kurangnya kesadaran masyarakat. Namun rasa cinta dan tanggung jawab sebagai penyuluh agama tidak mengurangi rasa semangat dan putus asa dalam memberikan pemahaman kepada masyarakat tentang pentingnya meningkatkan kerukunan keluarga terkhusus di Desa Marasende Kecamatan Liukang Kalmas Kabupaten Pangkep. Oleh sebab itu, maka penyuluh agama Islam harus menjadi tauladan, sehingga setiap kegiatan yang dilaksanakan maupun di terima oleh masyarakat.

**Kata Kunci : Peranan, Penyuluh Agama Islam, Kerukunan, Keluarga.**